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Prensa Cacique Maracay.- Trabajadores y trabajadoras  de la empresa productiva Cacique Maracay 
se sumaron a la marcha convocada por la dirección nacional de Partido Socialista Unido de Venezuela 
(PSUV) en la ciudad de Caracas, con la finalidad de hacer entrega ante la vicepresidencia de la República,  
de las más de 13 millones de firmas recolectadas a propósito de la campaña No más Trump.

Vale resaltar, que un total de 13 millones 287 mil 742 firmas fueron recolectadas por el Gobierno 
Bolivariano y el Poder Popular tanto en Venezuela, como fuera de sus fronteras, para rechazar el blo-
queo económico y financiero impuesto por Estados Unidos contra la patria de Bolívar, informó Darío 
Vivas, miembro del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), durante la movilización.

Por su parte, la gerente de Gestión Productiva de Cacique Maracay, Lourdes Reverón, destacó que el 
talento humano que integra la fábrica, apoya rotundamente al presidente de la República Bolivariana de 
Venezuela, Nicolás Maduro Moros, y que desde el I Congreso Internacional de Mujeres celebrado entre 
el 19 y 20 septiembre pasado,  las féminas desde el estand de empresa, aprovecharon la oportunidad para 
ratificar su compromiso con la Revolución Bolivariana y a su vez, rechazando las medidas coercitivas 
unilaterales impuesta por Donald Trump contra Venezuela.

En ese sentido, Reverón destacó la voluntad de la fuerza trabajadora, que más allá del bloqueo económico, 
insiste en mantener las fuerzas productivas en el país. 

Por su parte, Leonardo Torres, residente de la ciudad de Maracay, hizo un llamado a la población 
venezolana a seguir luchando, y exhortó a no emigrar, ya que hay razones para quedarse en el país, y 
buscar las oportunidades de progreso. 

Tras la marcha a la que acudieron miles de venezolanos, el presidente Nicolás Maduro felicitó a la 
inmensa movilización antiimperialista, por el “hermoso acto de amor y patriotismo”, que se vio en las 
calles de Venezuela,  para entregar las rúbricas por la Paz y la soberanía nacional. 
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¿Por qué Cacique 
Maracay?

Fue un Cacique indígena 
perteneciente a la tribu 
de los Araguas, valiente 
guerrero que logró vencer 
al militar español Juan 
Rodríguez Suárez (1510-
1561), dada la gran derrota 
que le propinó a Rodríguez, 
es conocido como Maracay. 
Vale destacar que la destreza 
y fortaleza de Maracay acabó 
pronto con su contrincante, 
quien debió retirarse 
vencido a su campamento, 
posteriormente su nombre 
sirvió para denominar una 
nueva tribu descendiente de 
la que él era originario.

Dominó en todo lo 
conocido hoy como estado 
Aragua con algunas zonas 
colindantes como el sector 
perteneciente al cacique 
Turiamo, murió muy joven, 
fue traicionado por uno de 
sus compañeros indios y 
entregado a los españoles, que 
le dieron muerte mientras se 
encontraba dormido. 

Oración a Cacique Maracay
En este momento pido humildemente luz positiva para el Indio 

Maracay a la inmensidad de nuestro Señor Jesucristo. Maracay 
en este momento te imploro nos llenes de protección en todo 
momento no permitas que seamos víctima de traiciones y dobles 
caras como lo fuiste tú, que, a pesar de tu valentía, valía y poder 
como guerrero no tuvieron otra oportunidad de vencerte sino 
atacarte dormido. Vigila hermano mío nuestro sueño para que no 
puedan atacarnos en descuido. Protégenos en todo momento de 
día y de noche y no permitas que plaga alguna, ni viva ni muerta 
pueda darnos ataque. Amén
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Prensa Cacique Maracay.– Gracias a la gestiones de la Gerencia General, la 
Junta Directiva,  Sindicato ROS y la constituyente Eglee Sánchez, más de 2100 
trabajadores de Cacique Maracay fueron favorecidos con el CLAP Obrero, 
estrategia impulsada por el Gobierno Bolivariano, con el fin de garantizar 
la seguridad alimentaria a la clase trabajadora.

Durante la jornada, los trabajadores se sintieron sumamente agradeci-
dos, por este aporte que dio la empresa para combatir la guerra económica 
impulsada por factores de la derecha nacional e internacional en contra 
del pueblo venezolano..

Daniel Peña,  trabajador del área de formación de Misión Sucre, ex-
presó que es importante esta estrategia de ayuda social, porque permite 
a los trabajadores y trabajadoras resolver parte del problema económico, 
al tiempo que se logran obtener los productos que en otros lados son más 
costoso y en la empresa se consiguen más económico.

En ese sentido,  instó a seguir trayendo el beneficio a la empresa, y 
felicitó a la constituyente Eglee Sánchez por su buena labor dentro de la 
empresa en tiempos de bloqueo económico.

Por otra parte, la coordinadora del Área de Formación permanente, 
Milagros López, enfatizó que gracias a Dios, a Cacique Maracay llega el 
Comité Local De Abastecimiento y Producción Obrero, resaltando que 
son una de las pocas empresas donde ese beneficio se otorga.

Por lo que dio gracias por la actividad e instó a seguir trayendo el 
beneficio, por lo menos hasta que resuelve el problema de la guerra eco-
nómica y pueda mejorar el poder adquisitivo.

Dicha actividad es una muestra de organización y respeto al derecho 
a la alimentación, pero además, es un incentivo para cada trabajador, 
quien no se ve en la obligación de salir de su puesto de trabajo para poder 
tener acceso a los alimentos de la cesta básica, cuyo precio en el mercado 
capitalista marca una gran diferencia.

Es precios acotar que la empresa seguirá apoyando a los trabajadores 
y trabajadoras en base a la protección social que merecen.  

CLAP obrero benefició a más de 
2 mil trabajadores de la empresa 

Productiva Cacique Maracay

En Cacique Maracay se garantiza la seguridad alimentaria del talento humano 
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Prensa Cacique Maracay.-  La em-
presa Productiva Cacique Maracay, 
participó en el I Congreso Interna-
cional de Mujeres,  que se celebró en 
el teatro Teresa Carreño en la ciudad 
de Caracas los días 19, 20 y 21 de sep-
tiembre, con el fin de mostrar el trabajo 
de cada una de las féminas y a su vez, 
respaldar al Gobierno Bolivariano. 

El congreso se hizo con el objetivo 
de demostrar la solidaridad de los paí-
ses hermanos por la paz de Venezuela, 
por lo que en esta oportunidad, las mu-
jeres caciquistas participaron durante 
dos días para demostrar una vez más 
que “sin mujeres, no hay producción”.

Por trabajadora de la fábrica, Anmy 
Coronado, recalcó que “fue un honor 
participar en el evento, ya que se hi-
cieron conferencias, con significativos 
grandes aportes en lo productivo, y se 
compartieron experiencias con las di-
versas instituciones del Estado y em-
presas que participaron en la jornada”. 

Prensa Cacique Maracay.- La coyuntura actual que atraviesa Venezuela, 
producto del asedio del gobierno de Estados Unidos (EEUU), exige el desarrollo 
de alternativas audaces vinculadas a la producción de alimentos, en respuesta 
a la acción desestabilizadora del mercado. Es por ello que la empresa produc-
tiva Cacique Maracay, a través del Instituto de Formación de Artes y Oficios 
(IFAO), avanza en la conformación de estrategias que permiten generalizar la 
agroecología, entendida como el estudio de procesos ecológicos aplicados a 
los sistemas de producción agrícola.

Bajo la premisa de alcanzar la productividad en los cultivos y la conserva-
ción de los recursos naturales orientados a la sustentabilidad, se constituye a 
principios del año 2019, el Programa Cacique Maracay Produce, una iniciativa 
emprendida por quienes conforman el IFAO.

En este sentido, el ingeniero agrónomo José Rodríguez, quien con su conoci-
miento ha sido el guía en este proceso, explicó que desde octubre del año 2018, se 
dio inicio a los cursos para la formación en esta área. Posteriormente, la empresa 
decide a partir de febrero iniciar este plan que demanda la atención continua.

“Cacique Maracay Produce es un programa inédito, puesto que es la pri-
mera vez que una empresa lanza un programa de producción puertas afuera, 
aprovechando las bondades de la naturaleza con mínimos recursos, porque 
aquí todo lo que se está haciendo los producimos nosotros, con tecnología 
avanzada”, expresó Rodríguez.

Asimismo, indicó que no solo se elaboran las soluciones, sino también los 
fertilizantes, convirtiéndose así en una producción exclusivamente agroeco-
lógica. “Acá no se utilizan agroinsumos de tipo tóxicos. La idea es romper con 
la cadena del agronegocio que produce hortalizas venenosas y que afectan la 
salud del comensal. Tratamos de conseguir un producto sano, con buen nivel 
alimenticio y libre de cualquier agrotóxico”, apuntó el ingeniero.  

Contrarrestando la dependencia alimentaria
Uno de los inconvenientes que se vive hoy en día es el no tener semillas o 

conseguirlas a precios accesibles, es por ello que desde la empresa productiva 
Cacique Maracay se emplea el proceso de ensemillamiento, como mecanismo 

para combatir la guerra económica emprendida por las grandes corporaciones 
y el gobierno de EEUU. Así lo afirmó la profesora Yuraima García, quien se 
desempeña como coordinadora del Instituto de Formación de Artes y Oficios.

“Actualmente estamos ensemillando ají, pimentón, cebollín, lechuga, rába-
no, cilantro, entre otros rubros, para tratar de minimizar costos, gastos, y así 
tenemos nuestras propias semillas”, aseveró García.

De igual forma, resaltó que es importante la incorporación de los trabajadores 
y trabajadoras en este proceso “que es de todos y para todos”, para así iniciar y 
consolidar el proceso de soberanía alimentaria.

Por su parte, Sara Estévez, coordinadora del mencionado instituto, aseguró que 
Cacique Maracay Produce se clasifica como un programa político-social nacio-
nal, estadal, local, que es un quehacer cotidiano muy necesario y determinante.

“Este es un ejemplo de que Cacique Maracay sí está en consonancia con la 
ejecución del Plan de la Patria, en su quinto y último objetivo histórico. Hay que 
producir porque es una necesidad; esa es una determinación de soberanía, auto-
nomía e independencia en donde tenemos que marchar los venezolanos”, finalizó.

Destacó la importancia que tiene la 
mujer venezolana en la actividad pro-
ductiva, y llamó a las féminas a seguir 
sumándose a este tipo de iniciativas 
que promueven la participación en di-
ferentes áreas de la producción y del 
desarrollo de la nación.

Por su parte, Mahli Mieres, coor-
dinadora del Centro de Investigación, 
recalcó que la experiencia de Cacique 

Maracay adquirida fue el intercambio 
de saberes, haciendo un enlace insti-
tucional con la empresa Marivelca de 
desarrollo de productos de limpiezas, 
recuperada por el Ministerio del Poder 
Popular Para las Comunas.

Además, resaltó que en los encuen-
tros conversaron con Corporación 
Eléctrica Nacional (Corpoelec), para 
impartir talleres de formación dentro 

de las instituciones para aportar expe-
riencias y conocimientos.

La ocasión fue propicia para que la 
ministra del Poder Popular para la Mu-
jer e Igualdad de Género, Asia Villegas, 
manifestara que las féminas presentes 
en el I Congreso Internacional de Mu-
jeres por la Paz, rechazaron el bloqueo 
impuesto por el gobierno de Estados 
Unidos contra Venezuela.

En ese sentido el vicepresidente 
para la Comisión Internacional del 
Partido Socialista Unido de Venezue-
la, Adán Chávez, destacó que “hoy nos 
sentimos Chávez, negras, indígenas, 
sexo diversas, trabajadoras, luchado-
ras, promotoras comunales de parto 
humanizado, defensoras de género, 
productoras, colombianas, italianas 
y hermanas de la palestina libre. Hoy 
somos cada mujer que asume el cami-
no para la emancipación y la libertad 
haciéndonos eco de las luchas de las 
mujeres”, expresó.

Féminas Caciquistas participaron en el I Congreso 
Internacional de Mujeres 

Programa Cacique Maracay Produce se consolida como 
una alternativa agroecológica 

La fuerza productiva de Cacique Maracay dijo presente en el encuentro

Cacique Maracay Produce busca alcanzar la productividad en los cultivos y la conservación de 
los recursos naturales, que no utilicen productos químicos, ni genéticamente modificados
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La Gerencia de Mantenimien-
to Eléctrico, Automatización y 
Control, a través de la coordi-
nación del mismo nombre de 
la empresa productiva Cacique 
Maracay, ha generado un ahorro 
del 70% a través de soportes téc-
nicos como migraciones y actua-
lizaciones tecnológicas, con el fin 
de mejorar constantemente los 
sistemas y automatismos de las 
líneas productivas de la fábrica, 
así lo dio a conocer el coordina-
dor del área de automatización y 
control, Ángel Apure.

Explicó que la coordinación 
fue creada en el año 2017, y desde 
entonces se han ejecutado pro-
cesos de respaldo de los progra-
mas de las distintas máquinas que 
operan en la fábrica, para garant 
izar el soporte puntual de cada 
equipo en pro del mantenimiento 
y su óptimo funcionamiento, por 
lo que en la actualidad se encarga 
del manejo de todos los sistemas 
de control automatizados debi-
do a la programación en los con-
troladores lógicos programables 
PLC, interfaz hombre maquina 
(HMI) y los equipos del control 
de movimiento que ejecutan las 
velocidades y el sincronismo de 
los motores. 

“Desde estos sistemas parten 
una serie de elementos electró-
nicos de gran importancia que 
forman en conjunto los procesos 
automatizados y controlados.  En 
el Año 2018 se creó la coordina-
ción de Mantenimiento Eléctrico, 
Automatización y Control que 
aparte de tener departamentos 
consolidados ya fundados como 
lo es Automatización y Control, 
Electrónica, Instrumentación, 
Servicios Electrónicos, se visua-
liza en enfocar su personal ha-
cia la manutención de todas las 
áreas generales de Mantenimien-
to Eléctrico, para de esta mane-
ra contribuir y trabajar junto a 

Gerencia de Automatización y Control de Cacique Maracay 
ha generado un ahorro del 70% a la fábrica 

la Gerencia en un enfoque más 
amplio”, comentó Apure. 

En este sentido, explicó que 
hoy en día, la coordinación no 
solo maneja los automatismos de 
la planta, sino que adicionalmen-
te está al frente de apoyar y guiar 
a todos los departamentos eléc-
tricos y electrónicos. “De modo 
que se caracteriza por generar 
proyectos, que posteriormente se 
desarrollan en cada área de pro-
ducción… Dichos proyectos se 
levantan en respaldo al fortaleci-
miento de los sistemas y las líneas 
productivas”, resaltó Apure.

De igual forma, detalló que se 
abarca la información técnica y 
soporte electrónico en todas las 
áreas de planta, llevando todo el 
control de los equipos que se en-
cargan de dar los accionamientos  
en cada uno de los automatismos.  

Proyectos en marcha 
Entre los     proyectos que se 

han desarrollado recientemente 
se encuentra el automatismo del 
CCM en el área de Destintado, 
área que representa el proceso de 
depuración y lavado de la pasta, 
por lo que destaca la elaboración 
de una de las remota del PLC, 
el cual absorbe un conjunto de 
motores que anteriormente eran 
contralados de una sala antigua 
y para el momento arrojaba mu-
chas fallas, por un tema de tem-
peratura y espacio.

También se realizó la automa-
tización de la máquina 8.13, que 
se encontraba desactualizada, la 
misma era contralada por lógica 
de relé, se colocó un sincronismo 
con un PLC, igualmente a la má-
quina Multifolder, se migro colo-
cando el PLC de la serie de Allen 
Bradley un SLC 500, las mismas 
se encuentran automatizadas.

Asimismo, en el área de pro-
tección infantil y femenina se 
llevó acabo la migración de un 
PLC, específicamente en el área 

del Osprey VI -03, estos equipos son colectores de polvillo, adicio-
nalmente se han modificado algunos sistemas puntuales como lo 
son los tanques de adhesivo de las máquinas, que dosifican la pega 
en los materiales para la elaboración de producto.

Apure aseguró que se han automatizado alrededor de 15 zonas 
globales, de máquinas y se han ejecutado alrededor de 8 proyectos 
que se encuentran operativos, recalcando que lo más importante 
de todo es que en ningún momento se ha interrumpido en la pla-
nificación de la producción, fortaleciendo las máquinas en las que 
se han llevado a cabo los proyectos.

Coordinación de Servicios Electrónicos
Apure indicó que dentro de la coordinación de Automatización 

y Control, hay un área de Servicios Electrónicos, la cual hace un 
trabajo en conjunto con la parte técnica del área, a fin de realizar 
reparaciones de los equipos electrónicos junto con el técnico.

En ese sentido, explicó que el departamento de manufactura tie-
ne un área conocida como TYRACK, que está compuesta por una 
serie de tarjetas que están obsoletas, “que, al no tener el repuesto 
nuevo para quitar y colocar, se realiza el proceso de reparación, 
solicitando componentes electrónicos, de esta forma reposicionar 
el accionamiento de máquina cuatro mediante los controladores 
de movimiento.

Resaltó que no es solo Máquina cuatro, también pasa en el área 
de Conversión papel dentro de las líneas Perini se encuentran las 
TMC, demostrando que una las que reciente se han intervenido en 
los Variadores de velocidad conocidos como KEV, donde “nosotros 
mismos hemos realizados las reparaciones internas en la planta, 
no solamente la revisión al nivel de componentes electrónico, sino 
también la programación “

Por otra parte, enfatizó que el área de pañal, la máquina cono-
cida como la JOA, es una máquina que produce la mayor cantidad 
de pañal en la industria, por lo que se instalan los drives, que son 
los PPC, equipos que suelen producir fallas en el área de potencia, 
por caídas de tensión. Por lo que en esas fallas de esos equipos se 
hacen las reparaciones internas dentro de la planta, se documenta 
la información obtenida, se mejora de una vez con la reparación 
de los equipos.

El departamento de Automatización y Control trabaja en el proyecto 
de migración del tablero
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Semillero de Cacique Maracay incorpora jóvenes estudiantes 
al sector laboral

Prensa Cacique Maracay.- Generalmente, el mercado laboral representa un 
panorama atemorizante para los jóvenes que deben sumarse a él. Esto sucede es-
pecialmente debido a la alta competitividad y al no contar con un acumulado de 
varios años de experiencia, que es uno de los requerimientos con el cual los recién 
egresados pueden encontrarse al momento de iniciar su búsqueda del primer empleo.

Es por ello que la empresa productiva Cacique Maracay, a través de la Gerencia 
de Mantenimiento Eléctrico, Automatización y Control, ha venido implementando 
un programa de “Semilleros”, iniciativa que busca incorporar estudiantes dentro 
del equipo de labores operativas para ayudar a la economía de su familia y a su vez, 
permitirles adquirir experiencia profesional, compaginando sus carreras con la 
vida laboral.

En este sentido, el ingeniero José Aguilar, quien se desempeña como Gerente 
de área, explicó que inicialmente se implementaba la captación de pasantes prove-
nientes de la Universidad Politécnica Territorial del Estado Aragua (UPTA) y de la 
Universidad Nacional Experimental de la Fuerza Armada Bolivariana (UNEFA), 
para el desarrollo de proyectos en áreas específicas. Sin embargo, al alcanzar las 
horas requeridas, muchos de ellos optaban por buscar oportunidades de empleo 
en otros lugares y por su corta experiencia en el campo laboral no las encontraban. 
Es por ello que desde la Gerencia se planteó la creación de los “Semilleros”, con el 
propósito fundamental de fortalecer al profesional del país.

“La implementación del semillero es beneficioso tanto para los estudiantes, como 
para nosotros; para ellos porque al graduarse ya tienen consigo dos o tres años de 
experiencia, que de alguna manera es un paso adicional y esa barrera ya la superan, 
y ventajoso para nosotros porque lo estamos desarrollando desde la base. Al culmi-
nar y graduarse ya ellos saben del proceso productivo y de la dinámica de trabajo, 
con lo que los podemos elevar de ayudantes a nivel técnico como Electricista I o 
Instrumentista I. Es una dinámica de ganar –ganar en ambos lados”, aseveró Aguilar. 

El ingeniero expresó que la dinámica de la Gerencia es ir progresivamente in-
corporando al personal técnico. “Nosotros hacemos una captación en la primera 
fase con las universidades, directamente con los profesores, quienes nos hacen una 
selección de los bachilleres que tengan buen rendimiento académico y estén com-
prometidos con la carrera, y nos pasan los nombres del personal. Seguidamente, 
captamos a estas personas y a esos bachilleres se les va asignando, dependiendo de 
sus cualidades, una tarea en particular”, indicó.

De igual forma, resaltó que cuando ya los estudiantes están por culminar, la 
empresa evalúa los proyectos que se están concretando, para brindarles otra opor-
tunidad e integrarlos como personal profesional en entrenamiento, sacándolos así 
del renglón de pasantías. “Los jóvenes pasan a ser catalogados como un trabajador 
más. Cuando son pasantes las normas son otras; no podemos pagar el sobretiempo, 
tampoco pueden quedarse después de la hora, venir un día libre y tienen un monto 
fijo establecido. Por ello los estamos colocando como trabajadores de la empresa, 
como ayudantes en esas áreas, y tienen de alguna manera esa libertad de aprendizaje, 
donde pueden visitar la planta un fin de semana, quedarse después de la hora con 
un proyecto o trabajo específico, e ir aprendiendo sobre la marcha”, dijo el gerente.

En cuanto a los requisitos para optar a esta modalidad, Aguilar destacó que el único 
requerimiento es que debe ser un estudiante que esté involucrado en la especialidad, 
ayudando además que algún familiar trabajador sirva como enlace y proponga al 
mismo. “Esto no quiere decir que de inmediato formará parte del semillero, puesto 
que para eso nosotros tenemos que evaluar sus capacidades. Pero lo importante sería 
que, al culminar cada etapa, ellos entreguen la constancia de inscripción en el próxi-
mo semestre junto a su carga horaria. Ese es el único requisito que tenemos. Y si el 
estudiante se retira de la universidad, no puede entrar o permanecer el programa de 
semillero, porque lo valioso es que sigan formándose profesionalmente. La fuerza 
mayor siempre va a estar en el estudio”, expresó.

Por su parte, el coordinador de Mantenimiento Eléctrico, Automatización y 
Control, Ángel Apure, señaló que esta modalidad de empleo denominada “semi-
llero” se realiza en el marco del crecimiento constante de la empresa y tomando la 
oportunidad de trabajo generada para la juventud venezolana.

“El propósito es incorporarlos a la ocupación laboral y productiva, en áreas orientadas 
a la satisfacción de las necesidades de la nación, tomando este ejemplo en nuestra empresa 
y construyendo el talento profesional del futuro en nuestro país”, puntualizó Apure.

Eduardo López
Estudiante de Instrumentación y 

Control en la Universidad Politécnica 
Territorial de Aragua (UPTA).

“Tengo un año y un mes en Cacique 
Maracay, en donde ingresé en el primer 
año de mi carrera. Estoy agradecido 
con esta empresa productiva porque 
con esta iniciativa del semillero me 
brindan la oportunidad de insertarme 
al mercado laboral, haciendo la teoría y 
práctica simultáneamente. Esto permite 
al bachiller poder tomar experiencia, 
centrarse en la carrera y prepararse para 
las fallas en el campo”. 

Greider Apolindar
Estudiante de Instrumentación y 

Control en la Universidad Politéc-
nica Territorial de Aragua (UPTA).

“Aquí en la empresa trabajo des-
de hace tres meses como Ayudante 
Electricista, gracias a la ayuda de 
unos familiares que me facilitaron 
el ingreso a esta fábrica, a través de 
la modalidad de semillero. Lo que 
está haciendo la empresa productiva 
Cacique Maracay con este programa 
me parece un aporte muy bueno a 
la sociedad, porque ayuda a que los 
recién egresados de las distintas uni-
versidades no empiecen desde cero, 
sino que ya tengan un conocimiento 
teórico-práctico de base, gracias a 
los estudios y al trabajo en la fábrica”. 

Actualmente se cuenta con dos semilleros en proceso de desarrollo, que están en el área de 
Electricidad, Manufactura e Instrumentación
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Franklin Álvarez ejerce su labor 
con gran dedicación desde el año 
2011 en la empresa Cacique Mara-
cay, en donde se desempeña como 
operador de la línea VI 03, conocida 
como JOA, encargada de fabricar 
los pañales.

“El trabajo me gusta, porque co-
nozco las máquinas desde 0, conoz-
co cada tornillo, porque lo es que la 
soldadura lo hice yo, cada uno se 
encargó de un sector de la máquina, 
uno le agarra cariño porque la co-
noce desde cero”, aseguró Álvarez.

En ese sentido, narró que se ca-
pacitó durante tres meses en Costa 
Rica donde aprendió a manejar la 
máquina JOA, en dicho país también 
realizó un curso sobre  la elaboración 
de pañales, además de toda la parte 
de lo que es el PLC, computadora 
y todo el proceso de fabricación de 
pañal, posterior a ello regresó a Vene-
zuela a armar la máquina que había 
llegado a la fábrica para ese entonces. 

“Luego de ocho meses, la máquina 
empezó a dar los primeros pasos… 
mi cargo es operador principal de 
la máquina, pero cuando comencé 
era operador auxiliar, era el que le 
facilitaba todas las cosas al operador 

Luis Borro manifestó que su 
constante y responsable  trabajo lo 
llevó a ocupar en la actualidad el 
cargo de jefe de Servicios Generales 
en la fábrica, labor que desarrolla 

GENTE CACIQUE

HABLA CACIQUE

Daniel Hernández: Mi trabajo es fuente de inspiración 
Prensa Cacique Maracay.- El señor Daniel Hernández ejerce su labor con 

dedicación y compromiso, desde hace 30 años de forma ininterrumpida en la 
empresa.  Ingresó a la fábrica en agosto de 1.989, como ayudante de electricista, 
para ese entonces se llamaba Papelera Guaicaipuro y hoy en día, ejerce el cargo 
de técnico electricista.

“Soy electricista egresado del Inces, es una profesión que me fascina, pero 
además mi trabajo es mi principal fuente de inspiración para seguir aprendiendo 
y para crecer personal y profesionalmente”, comentó. 

Hernández rememoró que desde pequeño le gustaba reparar  artefactos 
eléctricos y por lo que decidió ejercer esta profesión, “soy siempre positivo y ese 
positivismo trato de transmitírselo a mis compañeros, especialmente a los más 
jóvenes, porque tenemos que serlo, especialmente en nuestros trabajos”, aseveró.  

Explicó que hizo pasantías en la Kellogs,  luego de tres años en dicha empre-
sa, ingresó a Papelera Guaicaipuro en el montaje de la planta de tratamiento 
como ayudante electricidad durante tres años, posteriormente pasó al área 
de  refrigeración, hasta pasar a ser técnico electricista.  

Agregó, que su labor consiste en la reparación de todas las fallas en la parte 
de las máquinas de producción y las subestaciones principales de transforma-
dores, “estamos calificados como categoría cuatro, nosotros sabemos todos los 
trabajos en cuanto  transformadores y líneas de alta tensión,  que son labores 
de un personal externo a la empresa, sin embargo aportamos ideas cuando 
son requeridas”.

Resaltó que la empresa ha sido para el como una escuela, en la que día a día 
tiene la oportunidad de seguir aprendiendo, “es importante no solo aprender, 
sino también enseñar lo que sabemos, compartir nuestros conocimientos a 
nuestros compañeros, para así multiplicarlos”, enfatizó. 

Comentó que aún trabaja en turnos rotativos y que así lo seguirá haciendo 
hasta que Dios se lo permita. 

principal, estamos comprometidos 
con la empresa  y seguiremos traba-
jando para que la producción siga 
adelante”, aseguró Álvarez.

Asimismo, hizo un llamado a 
todos  los hombres y mujeres que 
integran el talento humano de la 
fábrica a que sigan trabajando con 
valores, en equipo y siguiendo con 
la esperanza de que la producción 
se incremente al máximo. 

diariamente en pro del crecimiento 
de la planta productiva. 

“Es un trabajo que me gusta mu-
cho porque estamos en constantes y 
distintas labores diariamente, vela-
mos por mantener todo los espacios 
y equipos activos, además de que 
las áreas estén libres de desechos, 
para que la empresa esté siempre en 
buen funcionamiento y apta para 
que cada quien ejerza su labor dia-
ria”, aseguró Borro. 

Del mismo modo, expresó que de 
su labor ha tenido grandes aprendi-
zajes ya que día a día ejerce diversas 
funciones en los diferentes depar-
tamentos y espacios, lo que además 
le permite adquirir conocimientos 
acerca del manejo del personal, ya 
que el departamento de Servicios Ge-
nerales es el área donde existe más 
trabajadores debido a la gran respon-
sabilidad que tiene dicha gerencia. 

En ese sentido, recomendó a los 
trabajadores a realizar cada función 
con responsabilidad, tolerancia y per-
severancia para así seguir apostando 
al crecimiento de Cacique Maracay. 

Franklin Álvarez, ejerce su labor con 
gran dedicación desde el año 2011

Luis Borro: Constancia y dedicación 
valores claves en el trabajo

Daniel Hernández, Ingeniero Eléctrico
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Área de maquilado beneficia 
a niños con discapacidad

Cacique Gaita realizó primera 
muestra musical del año

Prensa Cacique Maracay.- A través del departamento de Protección Feme-
nina con la aprobación de la Junta Administradora Especial Kimberly Clark, 
fue creado hace dos años el área de Maquila, con el objetivo de aprovechar los 
pañales que la máquina pañalera Famecanica y JOA rechaza y así utilizar al 
máximo la fabricación de pañales, así lo informó el gerente de Mantenimiento 
Eléctrico, Automatización y Control, José Aguilar.  

En ese sentido detalló que la idea surge del departamento de Protección 
Infantil y Femenina bajo el consentimiento de la junta administradora, quie-
nes aprobaron   el “Proyecto Maquila”, donde se planteó la recuperación de los 
pañales rechazados por algún defecto 

En este sentido, explicó que el arranque de la máquina de producción de 
pañal genera desperdicios de pañales, ya que muchas veces en el proceso “hay 
componentes que no se aplican correctamente en la unidad, como por ejem-
plo, la oreja no está en posición correcta, o tiene la ausencia de la misma, o sin 
licra, pero eso no quita el hecho de que el pañal tenga la mayor cantidad de 
componentes para lo que es su fabricación”. 

Detalló que cuando el pañal sale sin algún componente  se coloca como un 
pañal de segunda al que se le llama (Ecológico), donde se sacan dos modelos 
clase A que tiene la usencia de un componente y B tiene solo el pad de absorción, 
eso llevó a que se le diera un uso debido a dicho pañal, por lo que se crea el área 
de maquilado para que el operador realice  la selección, clasificación y empa-
quetado del mismo, garantizando que el pañal ecológico salga en buen estado.

De igual manera, señaló que dichos pañales se llevan al departamento de 
Bienestar Social donde se venden a bajo costo primeramente en la parte interna 
de la empresa, como también para la externa, como a niñas y niños de bajos 
recursos y con alguna discapacidad, “se la llama maquila ya que el proceso  de  
selección y empaque se hace manualmente”, aseguró Aguilar.  

Explicó además que los empaques para las maquilas son fabricados diaria-
mente a la medida por los propios trabajadores del área para luego ser entregados. 

La trabajadora del área de Maquilla, Iris Piña, expresó que “que a través del 
pad que son aquellos pañales que tienen defecto, se puede reciclar y ampliar  
la línea de producción del maquilado, para la elaboración de toallas clínicas, 
estamos iniciando un proyecto de maquillado de pañales de 25, 10 y 8, en cada 
empaque con el fin de aumentar la productividad  de pañal ecológico y toallas 
clínicas, con el objetivo,  de dar a la población más  variedad”.  

Indicó que con el incremento del  pañal ecológico y las toallas clínicas, se 
le puede dar un aporte a la economía al nivel industrial,  regional y nacional, 
además  de ayudar a las personas que más lo necesitan, que  no pueden adquirir 
artículos de higiene personal por la vía del mercado común. 

Piña manifestó que el proceso de revisión  de la producción lo ejercen 18 
personas, que revisan minuciosamente que el reciclado que reciben no esté 
sucio, no tenga pega, con la finalidad de que estén  aptos  para ser utilizados.

De modo que, un  pañal que antes se perdía, el día de hoy con el proceso de 
reciclaje, se  le da un buen uso, para ser procesados, empacados y  despachados 
a cada uno de sus destinos.

Tomando en cuenta que gracias a que la política de esta empresa que se basa 
en el reciclaje,  los paquetes de pañales dependiendo los bolsones que  ingresen, 
se puede sacar entre 55 a  96 pañales. 

Finalmente, Piña agradeció al equipo de trabajo ya  que gracias a sus aportes, 
se puede llevar este recurso a las manos de las personas que más lo necesitan.

Prensa Cacique Maracay.- A 
propósito de los Viernes Culturales 
que se realizan en la empresa pro-
ductiva Cacique Maracay, a través 
de la coordinación de Desarrollo In-
tegral, se llevó a cabo una muestra 
de música gaitera tradicional.

La información la dio a conocer 
el profesor Rubén Rodríguez Via-
na, director de la escuela de música 
de la empresa que lleva su nombre, 
quien explicó que la actividad tuvo 
como objetivo promover los valores 
culturales entre los trabajadores e 
incentivarlos a que participen en 
las mismas.

“Lo que se busca es conectar a 
los trabajadores con el sentir y las 
costumbres que nos identifican y a 
su vez, fomentar el disfrute y mo-
mentos donde se comparta y se re-
crean dentro del mismo ambiente 
laboral”, aseguró Rodríguez

En ese sentido, detalló que fue el 
conjunto musical “Cacique Gaitas” el 

encargado de interpretar canciones 
como el Tren de Cardenales, Quién 
como Yo, Sin Rencor y la Grey zu-
liana, entre otras, en los espacios del 
comedor de la fábrica.

Por otro lado, indicó que se tiene 
previsto realizar presentaciones por 
lo menos una vez al mes, con las 
distintas agrupaciones musicales 
que hacen vida en Cacique Mara-
cay. “Próximamente se conforma-
rá una orquesta de música tropical, 
también integrada por los hombres 
y mujeres que acá laboran, con el 
propósito de expandir aún más 
nuestra música y ritmos tradicio-
nales”, expresó.

Finalmente, Rodríguez invitó 
a los trabajadores y trabajadoras a 
participar en las variadas activida-
des que se realizan en la fábrica, y 
los exhortó a que tomen conciencia 
sobre la música, la cual considera un 
instrumento para la recreación y el 
sano esparcimiento.  

Diariamente se elaboran de 55 a 96 pañales ecológicos 

Actos culturales promueven la integraciòn entre los trabajadores de
 Cacique Maracay



AVN.- La necesidad de promover la 
unidad latinoamericana y caribeña de 
los pueblos progresistas en el mundo 
para combatir los ataques del imperia-
lismo, fue una de las ideas planteadas 
por el primer vicepresidente del Partido 
Socialista Unido de Venezuela (Psuv), 
Diosdado Cabello. 

“Es imperativo y necesario que po-
damos establecer un gran ejercicio de 
unidad latinoamericana y caribeña de 
los pueblos progresistas; donde la soli-
daridad, el compañerismo, la lucha co-
mún tiene que estar todos los días (...) si 
se meten con Cuba se meten con todos los 
pueblos libres, si se meten con los cam-
pesinos en Brasil se meten con todo los 
pueblos libres... porque al final el enemigo 
es uno solo: el imperialismo”, expresó. 

“Necesitamos ayuda en Venezuela 
y la mejor ayuda es que ustedes vayan 

por el mundo y le digan lo que verdade-
ramente ocurre en Venezuela. Aquí no 
hay guerra en la calle, lo que hay es un 
pueblo resistiendo, que no se arrodilla 
ante el imperialismo”. 

Destacó que con los constantes ata-
ques del imperialismo, los pueblos del 
mundo comenzaron a desarrollar una 
consciencia distinta.

“Venezuela es ejemplo en nivel de cons-
ciencia; cuando el Comandante Chávez 
mostró la Constitución, el pueblo comenzó 
a saber más y a defender sus derechos. Pero 
eso no sólo ocurrió en Venezuela sino a 
nivel mundial”, remarcó Cabello.

En ese sentido, aseguró que “más 
temprano que tarde los movimientos 
de izquierda verdaderos estarán go-
bernando a países dominados por el 
imperialismo”, puntualizó el dirigente 
de la tolda roja.
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AVN.-  Venezuela se está insertando 
dentro de una nueva geopolítica económi-
ca que implica grandes mercados, donde 
los productos venezolanos poseen una alta 
participación en el ámbito internacional, 
destacó el vicepresidente sectorial de Eco-
nomía, Tareck El Aissami.

El Aissami resaltó que la crisis inducida y 
el bloqueo económico impuesto por el gobier-
no del presidente de Estados Unidos, Donald 
Trump, ha permitido enfocar y entrar en nue-
vas dinámicas de relaciones internacionales.

Señaló que las alianzas y cooperaciones 
con países no alineados, el apoyo de Petro-
Caribe, y de otros países emergentes como 
Rusia, China, India, Turquía, entre otros, 
tanto en la producción nacional por acuerdos 
suscritos, como por intercambio comercial, 
aseguran al país una nueva recolocación de 
los principales productos en el mundo.

“Estamos en presencia de lo que ha defi-
nido el presidente Nicolás Maduro como una 
economía post-rentista, una económica real, 
que avanza hacia una verdadera expansión 
de las fuerzas productivas, donde se pro-
duzcan y se generen bienes y servicios para 
satisfacción de nuestro pueblo”, enfatizó.

Aseguró que Venezuela está en plena 
fase de recuperación económica, “la si-
guiente fase es crecimiento y prosperidad”. 
El Aissami aseveró que ese proceso está en 
marcha y el 2020 es el año definitivo hacia el 
despegue y el crecimiento económico real.

“Evidentemente ante cada avance nues-
tro, la reacción del imperialismo es más 
feroz, sin embargo, cada paso que demos, 
es un paso más sólido económicamente. 

La recuperación económica más profunda 
que vive el país radica en la conciencia 
del propio pueblo ante las adversidades 
impuestas por un enemigo colonialista e 
imperialista como lo es el Gobierno de los 
Estados Unidos”, enfatizó.

En este sentido, dijo que la mayor fuerza 
es el propio pueblo, engranado y articulado 
en total movilización y participación. “Ve-
nezuela marcha rumbo a ser un país eco-
nómicamente independiente y potencia”, 
sostuvo el también ministro de Industrias.

Resaltó que el país cuenta hoy con una 
clase trabajadora que posee mayor com-
promiso político y conciencia de clase, 
que con su trabajo diario respalda al pre-
sidente de la república, Nicolás Maduro, 
en la construcción e impulso de la Agenda 
Económica Bolivariana.

El Vicepresidente Sectorial de Eco-
nomía indicó que para el próximo año, 
la nación apunta a un nuevo comienzo 
dentro del Programa de Recuperación, 
Crecimiento y Prosperidad Económica.

Presidente Maduro: Con una economía en resistencia 
Venezuela se plantea el camino del desarrollo

Venezuela se inserta en nueva geopolitica 
económica para impulsar producción nacionalCabello: Es necesario promover la 

unidad latinoamericana y caribeña 
de los pueblos progresistas

AVN.- Venezuela tiene entre sus nuevas prioridades desarrollar, en medio de 
la agresión económica, la producción de alimentos y medicinas para cubrir la 
demanda interna nacional, destacó el presidente de la República, Nicolás Maduro.

“Estamos en una economía de resistencia, siempre visualizando el camino 
de desarrollo, de la expansión de las fuerzas productivas y teniendo como eje 
central la recuperación de la industria petrolera”, resaltó el Jefe de Estado.

Maduro denunció nuevamente el cerco financiero mundial en contra de 
Venezuela, el robo de 30 mil millones de dólares de sus activos y fondos, además 
de la amenaza por parte de EEUU, de un bloqueo naval completo.

Recordó que las sanciones económicas y la persecución del imperio estadou-
nidense han impuesto grandes restricciones a los procesos económicos internos. 
“Lo duro de esta guerra económica nos ha llevado a un nivel de madurez y de 
preparación, lo que viene ahora es crecimiento real”, aseguró el Mandatario.

Recordó que el comandante Hugo Chávez ya había planificado un proyecto 
de desarrollo nacional, industrial y agrícola, que ahora toca reimpulsar con 16 
motores de desarrollo basados en la realidad industrial y tecnológica del país.

Señaló que entre los desafíos que se presentan a Venezuela están transformar 
el modelo económico rentista instalado durante 100 años y aplicar estratégi-
camente los mecanismos de rectificación.

Con los constantes ataques del imperialismo, los pueblos del mundo comenzaron a 
desarrollar una consciencia distinta”, aseguró Cabello

El Aissami aseguró que Venezuela está en 
plena fase de recuperación económica

Lo que viene ahora es crecimiento real”, aseveró el presidente Nicolás Maduro 


